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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

投资者关系活动
类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            □其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

中信证券：冯重光、郑一鸣、郑逸坤、张政、杨奕成 

天风证券：孙海洋 

国泰基金：李恒 

石锋资产：崔红建、徐玉露 

金建投资：张培祥 

和谐汇一：钟卫玮 

盘京投资：秦劲风 

碧云资本：徐惠琳 

IDG 资本：黄海鹏 

高毅资产：曲萍 

禾其投资：印高远 

东方证券自营：王树娟 

鹏华基金：刘偲圣 

永赢基金：安慧丽 

国金基金：胡晓彤 

中金资管：张敏琦  

安和资本：王珏 

腾讯投资：欧阳宗善、李翔 

宽潭资本：朱一泓 

建信信托：孙海梦 

同犇投资：董智薇 

长信基金：祝昱丰 

合远基金：王晓璇 

沁源投资：周易 

弘章投资：蒋皓文 

时间 2023 年 2月 3 日 

地点 临海市 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨、林娜等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

一、公司情况介绍 



公司主营钮扣、拉链、金属制品、塑胶制品、织带、绳带和标牌等服饰及箱

包辅料产品，主要服务于服饰、鞋帽、箱包、体育休闲用品等领域的品牌客户，

属于日用消费品的分支行业；2004 年在深交所作为中小板首八家之一登陆资本市

场。通过多年的发展，在钮扣业务方面，公司已是业内综合品类齐全、全球产销

规模领先的企业；在拉链业务方面，主要以中高档服装鞋帽休闲用品拉链为主，

业已发展成为国内条装拉链规模最大的企业。 

追溯历史，最早可以追溯到 1976年，彼时公司控股股东伟星集团有限公司已

开始涉足钮扣业务。伴随着改革开放，我国以廉价劳动力的优势参与国际分工，

纺织服装业等劳动力密集型行业实现了快速发展，公司在此浪潮中迅速成长。2004

年上市后，伴随着募集资金的投入，公司在规模、技术等综合竞争实力方面得到

了快速提升，行业美誉度也在不断上升。同时，国内服装企业快速成长，细分服

装品牌逐渐形成的偏寡头式效应，下游客户的高要求推动了公司规模的不断扩张

和经济效益的快速提升。2010 年以后，随着民众生活水平的不断提高，劳动用工

成本大幅上行，我国的国际比较优势削弱，纺织服装行业出现了向东南亚等地区

迁徙的现象，促使行业内竞争加剧。在此过程中，公司一直在思考未来发展方向，

并在过去五六年公司积极进行全方位转型升级，重点布局全球化战略、智能制造

战略以及提升生产制造水平等三方面工作，并于 2021 年取得了靓丽的业绩。2022

年，受疫情、通货膨胀等因素的影响，终端消费景气度下行，国内外服装品牌客

户库存压力逐渐增大，公司订单增速持续下滑。由于消费行业的复苏滞后于经济

复苏，加之下游品牌客户的库存压力，所以预计 2023年上半年服装品牌客户将持

续去库存，公司短期接单压力较大。 

 

二、互动环节 

1、公司非公发项目的进度如何？ 

答：公司初步规划将于 2022 年度报告披露后再提交申报材料，按常规流程顺

利的话也要今年下半年才能拿到相关批文。 

2、下游品牌去库存现象普遍，公司海外生产基地建设进度是否会调整？ 

答：越南项目前期受疫情影响导致建设时间有所延后；根据公司的战略规划、

越南市场及客户需求，不会因短期因素的扰动而调整建设进度。 



3、相比 YKK，公司的竞争优势有哪些？ 

答：YKK 的优势主要在于品牌的积淀和知名度，而公司是“产品+服务”的经

营理念，注重在为客户供应优质产品的同时提供“一站全程”的综合服务。此外，

公司在辅料产品品类多样性、时尚性，款式的新颖及创新能力、对市场的快速反

应以及产品的配套能力等方面都形成了较强的竞争优势。 

4、公司织带业务的状况如何？ 

答：根据公司的经营规划，织带也是公司重点培育的品类之一；目前织带业

务正在按计划推进，由于刚起步，基数较小，增速会相对较快。 

5、织带等新拓展品类的市场容量有多大？ 

答：公司新拓展的品类在服饰和箱包等领域有广泛的应用，市场容量较大。 

6、公司是否已经开展箱包拉链业务？ 

答：公司已拓展箱包类客户，其中自然包括箱包拉链业务，由于刚起步，基

数较小，增速较快。 

7、公司预计未来毛利率的趋势怎么样？ 

答：公司产品采取成本加成的定价原则，毛利率会受原材料、产品结构、规

模效益等多种因素的影响，同时公司遵循合作共赢的原则，不会片面追求高毛利，

但合理的毛利率水平是可持续的。 

8、公司注重企业精神和文化的传承，海外员工对于公司文化的学习是否存在

一定的困难？ 

答：公司注重以人为本的管理理念，积极创造良好的就业环境，形成独具公

司特色的企业文化。由于国家之间文化差异，海外员工对于公司文化的理解会存

在一定困难，但公司会尽最大努力去做。 

9、公司如何考核销售团队？ 

答：公司的考核体系是全方位、多维度的，更注重企业的长期可持续发展。

对于销售团队的考核一般分为定量考核和定性考核两方面。定量考核，包括销售

额、利润、现金流等指标，其中公司对经营质量比较关注；而定性考核，公司会

关注下属销售机构的规范运作、梯队建设等内容。 

10、公司越南工业园建设进展如何？ 

答：越南工业园建设已于 2022 年 7月正式动工，该项目分两期建设，一期工



程预计 2024 年初建成投产。 

11、公司在海外建厂的原因是什么？ 

答：主要有以下几方面原因：一是国内劳动力成本持续上升，导致国际订单

往东南亚国家迁徙；二是根据公司自身长期可持续发展的经营理念，需要拓展国

际市场；三是短期来看，海外市场本土化采购的趋势越来越明显，需要公司在当

地建立生产基地才能更好获得订单。 

12、公司产能利用率水平如何？ 

答：纺织服装行业存在明显的季节性差异，一季度属于传统淡季，二、三季

度属于传统旺季，因此在产能规划时需综合考虑不同季节对客户的生产保障问题。

常规情况下，行业整体的产能利用率并不高。 

13、公司海外产能规模短期占比仍较小，主要原因是什么？ 

答：主要原因：一是服饰辅料行业对于劳动用工成本的敏感度没有服装加工

厂那么高；二是服饰辅料产品品类繁多，工序繁杂，对产业链配套完整性及技术

人员的工艺积累水平要求较高；三是公司产品体积较小，运输半径大。但近年来，

受产业迁徙持续、客户对就近服务及本地化采购的需求等影响，公司正加速推进

国际生产基地布局，预计未来海外产能将持续增加。 

14、公司与 YKK的产品价格差异有多大？ 

答：总体来说，YKK拉链平均价格比公司产品的价格要高，但是具体产品需要

具体分析。 

附件清单 无 

日期 2023 年 2月 3 日 

  


